

Tarapaqueños definen 7 incivildades que más los preocupan diariamente

El consumo de drogas en la vía pública y la venta de esta son las que más les afectan, según el Tercer Estudio Longitudinal Región de Tarapacá 2024, realizado por el Centro UC Encuesta y Estudios Longitudinales y la empresa Minera Doña Inés de Collahuasi

Daniela Ortega Novoa
 daniela.ortega@estrellaiquique.cl

Iquique y Alto Hospicio son las comunas en Tarapacá que la ciudadanía presencia el mayor porcentaje de incivildades y situaciones de inseguridad. Estas van desde el consumo y venta de drogas y alcohol, como el rayado u otros daños a viviendas y vehículos, según estableció el Tercer Estudio Longitudinal Región de Tarapacá 2024, realizado por el Centro UC Encuesta y Estudios Longitudinales y la empresa Minera Doña Inés de Collahuasi.

El estudio refleja siete situaciones que genera preocupación en la ciudadanía principalmente en las comunas con una mayor cantidad de población, las que son: personas consumiendo drogas (44,5%); personas traficando drogas (30%); personas peleando (27,8%); fuegos artificiales

(21,9%); rayados u otros (18,9%); balaceras (12%) y funerales de alto riesgos (6,5%).

COMUNAS

Las comunas de Iquique, Alto Hospicio y Pozo Almonte tienen los porcentajes más altos de incivildades y situaciones de inseguridad que preocupa a las personas.

En Iquique las incivildades y/o situaciones de peligro que más enfrentan las personas son: personas consumiendo drogas y alcohol (55,3%); personas traficando (38%); personas peleando (34,9%) y fuegos artificiales (28,8%).

En tanto en Alto Hospicio es menor el porcentaje de incivildades o situaciones de inseguridad, pero se repiten: personas consumiendo drogas y alcohol (30,6%); personas traficando (19,5%); personas peleando (19%) y fuegos artificiales (13,4%).

Los niveles de incivildades



AGENCIA UNO

LA SITUACIÓN QUE GENERA MÁS INSEGURIDAD ES EL CONSUMO DE DROGAS Y ALCOHOL EN LA CALLE.

7 incivildades, o situaciones de inseguridad preocupan a los tarapaqueños según estudio

dades van bajando en las comunas de la provincia del Tamarugal. En el caso de Pozo Almonte la acción de mayor inseguridad es el consumo de drogas y alcohol (32,7%) de igual manera Pica (7,8%)

también Huara (9,5%) y Colchane (3,7%). A diferencia Camiña la situación más compleja según la ciudadanía es la de personas peleando o amenazas en la vía pública con 2,9%.

Las incivildades o situaciones de inseguridad que no se encuentran en las comunas de Huara, Camiña y Colchane son los funerales de alto riesgos.

alcaldes

El alcalde de Alto Hospicio Patricio Ferreira des-

taó el trabajo realizado en la recopilación de la información comuna por comuna, "yo creo que eso es muy relevante porque nos permite ver finalmente la secuencia, cómo se ha ido moviendo las diferentes variables. En segundo lugar, los datos son súper importantes, sobre todo lo que se expuso en materia de seguridad pública".

El edil destacó que la información este desagregada, lo que permite tener claridad con respecto

a Alto Hospicio, para poder implementar políticas públicas que ayuden a mejorar, "muchas veces uno funciona mucho con la sensación, pero es importante tener los datos", comentó.

En la misma línea el alcalde de Iquique Mauricio Soria valoró el desglose de la información y afirmó que mucha de los datos entregados son situaciones que desde el municipio ya las habían planteado a las autoridades correspondientes, pero ahora con el estudio refuerza lo señalado en la instancia de seguridad.

"La percepción de inseguridad asociado a cuando la gente ve que venden drogas, y el consumo en la calle de droga, son temas que los hemos puesto en el Comité de Seguridad Pública Municipal", afirmó Soria.

Además, la autoridad explicó que hace pocas semanas se realizó un trabajo especial contra el microtráfico en el centro de Iquique. "Lamentablemente, después de ese trabajo, vinieron hechos de connotación que fueron conocidos, que son los disparos que se dieron en ese sector", dijo también que se están +, dentro de los planes de seguridad, estás problemáticas".